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VERBALE N. 3 

SEDUTA DEL 02 OTTOBRE 2024 
  
 
L’anno 2024, il giorno due del mese di ottobre alle 15:30, presso la Sala Consiliare della Provincia di Campobasso, 
giusta convocazione del 01/10/2024, sono presenti i seguenti Consiglieri Provinciali membri della II 
Commissione: 

 
 
 

 
 

 
 
 
 
 
 
 

 
partecipano alla seduta il Consigliere Provinciale Angelo Del Gesso nonché la P.O. del 3° Settore 1° Servizio dott. 
Leonardo Giuliano per discutere il seguente ordine del giorno: 
 

 DIRETTIVA DEL PRESIDENTE DELLA PROVINCIA DI CAMPOBASSO RELATIVA AI CRITERI DI 

SELEZIONE DEGLI OPERATORI ECONOMICI NELLE PROCEDURE DI GARA; 

 VARIE ED EVENTUALI. 
 
 
Accertata la sussistenza del numero legale e verificato il collegamento simultaneo di tutti i presenti, il Presidente 
della II Commissione Consiliare Del Borrello apre la seduta e invita la P.O. del 3° Settore 1° Servizio dott. 
Leonardo Giuliano ad intervenire per esporre quanto riportato nella Direttiva del Presidente della Provincia di 
Campobasso relativa ai criteri di selezione degli operatori economici nelle procedure di gara. 
 
Interviene la P.O. del 3° Settore 1° Servizio dott. Leonardo Giuliano il quale illustra il Comunicato del Presidente 
ANAC “Indicazioni in merito ai criteri di selezione degli operatori economici da invitare alle procedure 
negoziate”e la bozza della Direttiva del Presidente della Provincia di Campobasso relativa ai criteri di selezione 
degli operatori economici nelle procedure di gara . Il dott. Giuliano spiega che il Comunicato succitato da 
indicazioni di difficile interpretazione per la scelta dei criteri utili alla determinazione degli operatori economici 
in sede di gara. Comunica che, al fine di evitare incertezze e proseguire nelle attività, rispettando quanto 
indicato dall’ANAC, si sta valutando di procedere, per importi superiori alle € 150.000,00 (soglia massima per 
gli affidamenti diretti ai sensi del D.Lgs. 36/2023), solo attraverso procedure aperte. In tal modo potranno 
partecipare tutti coloro in possesso dei requisiti richiesti, ferma restando la possibilità di utilizzare l’attuale 
elenco degli operatori economici per le procedure al di sotto della soglia per gli affidamenti diretti. Tale 
proposta, indicata nella Direttiva del Presidente della Provincia di Campobasso, sarà attuata solo fino a quando 
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non saranno più chiare le indicazioni ANAC in merito alla scelta dei criteri ritenuti validi. 
 
Interviene il Consigliere Gianni Di Iorio che chiede maggiori spiegazioni in merito, in quanto non ritiene corretto 
seguire solo il Comunicato ANAC, ritenendo più opportuno il perseguimento di quanto dettato dal Ministero, 
anche a vantaggio di tempistiche più rapide per le procedure di gara. 
 
Risponde la P.O. del 3° Settore 1° Servizio dott. Leonardo Giuliano il quale condivide la constatazione del 
Consigliere Di Iorio ma esprime dubbi sulla possibilità di incorrere in un procedimento per colpa grave, qualora 
non venissero seguite le direttive ANAC, in sede di procedimento giuridico. 
 
Interviene il Segretario, ing. Giovanna D’Amico, che chiede la parola come Funzionario Tecnico della Provincia 
di Campobasso per esporre quali sono le altre motivazioni poste ala base della scelta della Direttiva del 
Presidente della Provincia di Campobasso. I criteri non ritenuti validi dall’ANAC ad esempio comprendono la 
territorialità, per cui diventa incompatibile affidare i lavori, i servizi o le forniture alle sole imprese presenti sul 
territorio molisano. Inoltre, per cercare di agevolare l’ufficio contratti, la Direttiva propone nelle procedure 
aperte l’utilizzo del procedimento inverso che consiste nel valutare prima le offerte economiche presentate e 
poi valutare i soli requisiti degli operatori scelti in base all’offerta. 
 
Continua la P.O. del 3° Settore 1° Servizio dott. Leonardo Giuliano spiegando che un’altra possibile procedura 
potrebbe consistere nel fare prima una manifestazione di interesse, inventare dei criteri atti alla specifica 
procedura sempre sulla base delle direttive ANAC, aspettare 10 giorni per la ricezione delle istanze, nominare 
una commissione per la selezione delle imprese e poi invitare solo quelle scelte, poiché anche il sorteggio non 
rappresenta più, ai sensi del D.Lgs. 36/2023, un criterio valido. Onde evitare, però, di appesantire l’ufficio 
contratti con l’ulteriore fase iniziale della manifestazione di interesse, conviene continuare sulla strada delle 
procedure aperte. Il dott. Giuliano spiega, a vantaggio del perseguimento della Direttiva del Presidente della 
Provincia di Campobasso, che alcuni dei criteri che l’ANAC suggerisce possono riguardare il fatturato 
dell’impresa o la maggiore presenza di lavoratori in un’impresa, ma spiega che attuando la scelta sulla base di 
questi criteri si potrebbe incorrere in un eccesso di potere e quindi non ritiene legittimo proseguire in tal senso. 
 
Interviene il Presidente della II Commissione Consiliare Del Borrello che ribadendo quanto detto dal Consigliere 
Di Iorio circa la dilatazione delle tempistiche, riconosce che se la procedura scelta nella Direttiva salvaguardia 
la corretta esecuzione delle gare è giusto perseguire la Direttiva. 
 
Alle ore 15:40 entra nella seduta il Consigliere Tomassone, quale capogruppo della II Commissione Consiliare.  
 
La Commissione al termine della seduta, su richiesta del Presidente Del Borrello, prende atto della proposta 
della Direttiva del Presidente della Provincia di Campobasso e alla luce dei chiarimenti ne condivide le finalità. 
 
La seduta prosegue inserendo come punto all’ordine del giorno, tra le varie ed eventuali, l’approvazione del 
verbale della seduta precedente. La Commissione si esprime: 

 Fiorenza Del Borrello: FAVOREVOLE 
 Gianni Di Iorio: FAVOREVOLE 
 Anna Pollace: FAVOREVOLE 
 Franca Ricci (in collegamento da remoto):  FAVOREVOLE 
 Oscar Daniele Scurti (in collegamento da remoto): FAVOREVOLE. 

 
Non essendoci altri punti all’ordine del giorno, il Presidente della II Commissione Consiliare Del Borrello alle ore 
15:47 dichiara conclusa l’adunanza.   
  
Del che il presente è verbale. 
   
 

                        il Segretario 
Ing. Giovanna D’Amico 

 il Presidente della II Commissione Consiliare 
Avv. Fiorenza Del Borrello 

                                                                                                                                                                                                 


